

COLECCIÓN PUERTO RIQUEÑA  
NO SE PRESTA FUERA DE LA SALA.

# CORREO DE LA QUINCENA



EDITOR JUAN ANTONIO CORRETIER

TOMO III

APTDO. 283, GUAYNABO, PUERTO RICO

NUM. 70

Del 24 de septiembre al 8 de octubre de 1966.

PREPARENSE CAMARADAS, JOVENES LECTORES, ¡PREPARENSE! VAN A LEER UNA DELICIOSA PAGINA de VLADIMIR ILICH LENIN.

## H A Y Q U E S O Ñ A R

"¡HAY QUE SOÑAR! He escrito estas palabras y me he asustado. Me he imaginado sentado en el "Congreso de Unificación", teniendo enfrente a los redactores y colaboradores de Rabocheie Dielo. Y he aquí que se levanta el camarada Martinov y se dirige a mí con tono amenazador: - "Permita que le pregunte: ¿tiene aún la redacción autónoma derecho a soñar sin previo referéndum de los comités del Partido?" Tras él se levanta el camarada Krichevski (y profundizando filosóficamente al camarada Martinov, quién hace mucho tiempo había profundizado ya al camarada Plejánov), en tono aún más amenazador, continúa: "Yo voy más lejos, y pregunto si en general un marxista tiene derecho a soñar, si no olvida que, según Marx, la humanidad siempre se plantea tareas realizables, y que la táctica es un proceso de crecimiento de las tareas, que crecen con el Partido."

SOLO DE PENSAR EN ESTAS PREGUNTAS AMENAZADORAS, SIENTO ESCALOFRIOS Y PIENSO DONDE podría esconderme. Intentaré esconderme tras Pisarev.

HAY DIFERENTES CLASES DE DESACUERDOS - escribía Pisarev a propósito del desacuerdo entre los sueños y la realidad-. Mis sueños pueden rebasar el curso natural de los acontecimientos o bien pueden desviarse a un lado, adonde el curso natural de los acontecimientos no puede llegar jamás. En el primer caso, los sueños no producen daño alguno, incluso pueden sostener y reforzar las energías del trabajador... En sueños de esta índole, no hay nada que deforme o paralice la fuerza de trabajo. Muy al contrario. Si el hombre estuviese completamente privado de la capacidad de soñar, si no pudiese de vez en cuando adelantarse y contemplar con su imaginación el cuadro enteramente acabado de la obra que se bosqueja entre sus manos, no podría figurarme de ningún modo qué móviles obligarían al hombre a emprender y llevar hasta su término vastas y penosas empresas en el terreno de las artes, de las ciencias y de la vida práctica... El desacuerdo entre los sueños y la realidad no produce daño alguno, siempre que la persona que sueña crea seriamente en su sueño, se fije atentamente en la vida, compare sus observaciones con sus castillos en el aire y en general, trabaje escrupulosamente en la realización de sus fantasías. Cuando existe algún contacto entre los sueños y la vida, todo va bien". --- LENIN, en ¿QUE HACER?, Pág. 170, Editorial Progreso, Zúbovski bulvar, 21, Moscú. ---

:: \_\_\_\_\_ ::  
:: LIGA SOCIALISTA CELEBRA MITIN EN LA PLAZA DE BAYAMON. ::

UN SOCIALISMO PUERTORRIQUEÑO PARA LOS PUERTORRIQUEÑOS:  
- Dice Gabriel Mezquida en Bayamón en medio de clamorosas ovaciones.

UNA PATRIA PUERTORRIQUEÑA PARA LA CLASE OBRERA, AÑADE William Pintado.

IMPRESIONANTE

NUMERO

DE OBREROS Y

ESTUDIANTES.

"LA PRIMERA BANDERA DE LA INDEPENDENCIA FUE ROJA", - proclamaba la hoja suelta que militantes de la Sección Socialista de Bayamón repartieron durante la mañana y primeras horas de la tarde del viernes 7 de octubre. Recordaban cómo, efectivamente, la bandera de los independentistas acaudillados por Vizcarrondo en 1838 era "rectangular enteramente roja". (Cruz Monclova, HISTORIA, Tomo I, pág. 304).

SE HACE DESPLIEGUE

DE LA

BANDERA ROJA

Y en Lares, el 23 de septiembre de 1868, junto a la bandera ideada por Betances, (diseño dominicano y estrella chilena) flota la bandera roja: emblema del proletariado esclavo negro y de los trabajadores "libres" que allí machetearon las infames libretas de jornalería que semanas después quemarían en la plaza de Cabo Rojo.

HABLAN:

1. GABRIEL MEZQUIDA

2. WILLIAM PINTADO

3. JOSE MARCANO

"Roja - sigue diciendo la hoja suelta - fué la bandera con la que tabaqueros, carpinteros, albañiles, iniciaron a principios del Siglo XX la predicación socialista luego abandonada por sus líderes. Roja es la bandera que levanta hoy la LIGA SOCIALISTA PUERTORRIQUEÑA por Patria, Independencia y Socialismo." - Así terminaba la hoja suelta.

ACTUA DE PRESENTADOR

PEDRO LUIS TORRES

Comenzó el acto exactamente a las cuatro, tal como se había avisado. Expuestos brevemente los motivos del mitin, el camarada Pedro Luis Torres presentó al camarada Gabriel Mezquida.

SON OVACIONADOS

YA SE HABIA CONGREGADO NUMEROSO PUBLICO FRENTE AL O-  
rador, de pie sobre un banco de la plaza, sin micró-  
fono y vestido con el uniforme gris y azul de la LIGA SOCIALISTA. (Así también vestía el presentador y el camarada Pintado).

A SU DERECHA, DESPLEGADA, LA BANDERA NACIONAL Y A LA IZQUIERDA, LA BANDERA ROJA DE LA LIGA.

EL DISCURSO DE MEZQUIDA CREO EL PUBLICO, YA POR CENTENARES, QUE LO APLAUDIA Y OVA-  
cionaba. Lo mismo ocurrió con el discurso del camarada Pintado. Aquél público esta-  
ba como hechizado por ese despliegue de juventud, de sinceridad (ninguno de los  
tres pasa de los 22 años), de valentía, y por un lenguaje político que ninguna o-  
tra organización patriótica habla.

EL CAMARADA WILLIAM PINTADO, BAYAMONES COMO ES, ERA ESPERADO CON GRAN CARIÑO. EXPUSO valientemente los principios de nuestra organización, nacionales e internacionales, expresando vivamente los sentimientos de un patriotismo obrero y obrerista, que le valió aplausos continuos y ovaciones. Pintado hizo también una exposición de la lucha guerrillera en Venezuela y Colombia.

CERRO EL ACTO NUESTRO CAMARADA EL PERIODISTA JOSE MARCANO, UNICO DE LOS ORADORES que participó sin uniforme, pues tuvo que llegar al mitin directamente desde la redacción en que trabaja. El camarada Marcano hizo un brillantísimo discurso, de gran altura teórica y directa apelación proletaria.

EN UNA PALABRA, EL MITIN DE LA LIGA SOCIALISTA CELEBRADO EN LA PLAZA PRINCIPAL DE Bayamón la tarde del viernes 7 de octubre fué un triunfo político en el que se contiene mucha promesa para la clase obrera, la lucha por la independendencia y el socialismo y para nuestra organización.

LA LIGA SOCIALISTA DA SUS GRACIAS AL PUEBLO DE BAYAMON Y ESPECIALMENTE A LOS CAMARADAS Pintado y Mezquida, organizadores del acto.

.....: SE MIENTE POR FALTA DE IMAGINACION; TAMBIEN LA VERDAD SE INVENTA. - Antonio Machado. -

V I E T N A M

Lo grito desde Roma: ¡Afuera!  
Afuera esos fusiles y cañones,  
esos cohetes, esos aviones,  
esa extraña bandera, esa bandera.

Afuera el que en la paz tan solo espera  
invadir por la paz otras naciones  
y planta por la paz sus pabellones  
y pide por la paz la tierra entera.

Triste paz, tan traída y tan llevada,  
triste paloma tan apuñalada,  
que se puede morir tan de paloma.

Pido la única paz, la verdadera,  
la paz de un solo rostro, antes que muera.  
¡Pido la paz! ¡Lo grito desde Roma!

- Rafael ALBERTI

.....: Se entera, o trata de enterarse, de todo lo que ocurre en el mundo de las ideas, adversarias igual que afines. No tiene representantes en el exterior; pero mediante subscripciones, canje, compra de libros y atento, crítico oído al aire cruzado de radioemisoras, se entera, analiza, trata de penetrar la realidad, medita. Una paz profunda, que nada tiene que ver con voceríos antibélicos ni con

postraciones hermafroditas, es la que desea y trabaja para la humanidad. Esta paz se encuentra mas allá de toda sobrevivencia capitalista. ----

..... ASI SE MATA A UN PUEBLO: - V I E Q U E S. - - - EL SECRETO DE UN HO-  
..... MENAJE. --- SABOTEADOS 75 HELICOPTEROS. ---

#####

..... Recientemente figuras del gobierno colonial, presididas por Sánchez  
..... Vilella, dieron un homenaje público a Antonio Rivera, alcalde de Vie-  
ques. Arrastrándose, como es de costumbre, los reformistas coloniales  
intentaron dar un puñadito de respaldo público al hombre que ellos mismos han aban-  
donado y frenado en sus aspiraciones de defender a su pueblo.

¿POR QUE ESE SUBITO HOMENAJE A ANTONIO RIVERA? ¿QUE DE NUEVO PASA EN VIEQUES QUE  
mueve al gobernador colonial a declarar, en su discurso de homenaje a Rivera, que  
Rivera es persona que, a pesar de encontrarse en la penosa situación en que las  
fuerzas armadas de Estados Unidos han colocado a Vieques, no se ha dejado arrastrar  
a posiciones "antiamericanas"?

NOS PICO LA CURIOSIDAD ESA EXTRAÑA HUMAREDA DE LA PIPA DE SANCHEZ VILELLA. NOS PICO;  
y nos pusimos a curiosear.

ESTE PERIODISTA PUEDE AHORA INFORMAR QUE UNA SITUACION NUEVA, MAS SERIA Y GRAVE QUE  
TODAS LAS ANTERIORES, CONFRONTA AHORA AL PUEBLO DE VIEQUES. Y PUEDE INFORMAR TAMBIEN  
LA CAUSA QUE LA PRODUCE.

MAS DE SETENTA HELICOPTEROS DE LA MARINA DE GUERRA HAN SIDO INUTILIZADOS EN VIEQUES  
POR UNA EFECTIVA OBRA DE SABOTAJE. GASOLINA "CONTAMINADA" DIO AL TRASTE CON ESE COS-  
TOSO EFECTIVO MILITAR.

COMO CONSECUENCIA, EL PENTAGONO CAMBIO TODO EL MANDO MILITAR BAJO CUYA ADMINISTRA-  
ción ocurrió el sabotaje. Y un nuevo mando ha tomado estrictas medidas para castigar  
al pueblo de Vieques. Todo el personal puertorriqueño que trabajaba en terrenos de  
la Marina ha sido despedido. Solamente tres (una mujer entre los tres desgraciados  
alcahuetes) han sido retenidos.

A LA MARINERIA Y SOLDADESCA SE LE HA PROHIBIDO TERMINANTEMENTE CONCURRIR A LAS TABER-  
nas, cafeterías, restoranes, cafetines, salones de baile, que su patrocinio había  
hecho proliferar en aquella empobrecida población. Igualmente a las tiendas de ven-  
ta general de mercancías.

EL NECESITADO AEROPUERTO COMERCIAL DE VIEQUES, PROYECTO QUE APARENTEMENTE IBA A SER  
construido, fué desautorizado.

EL PROPOSITO EVIDENCIADO DEL PENTAGONO ES FORZAR EL EXODO FINAL DE LA POBLACION  
viequense por necesidad, por hambre. Se dice que se estimulan las mudanzas hacia el  
sudoeste de Puerto Rico, para abaratarle la mano de obra a las construcciones de la  
Phillips y sus subsidiarias.

ANTE ESTA SITUACION EL GOBIERNO COLONIAL LE DA UN HOMENAJE AL ALCALDE DE VIEQUES PA-  
ra extremarle el triste elogio que le dedicó Sánchez Vilella: no se deja arrastrar  
a actitudes ni corrientes antiyankis. El elogio equivale a aconsejarle: mientras  
mas atropellen a tu pueblo, tú, tú, más cipayo. Pero llegará el día en que los vie-  
quenses se las tomarán todas.

LA INDEPENDENCIA Y EL SOCIALISMO TAMBIEN LLEGARAN A VIEQUES.

LARES: #####

23 DE  
SEPTIEMBRE  
DE 1966:

UN  
TRIUNFO DEL  
INDEPENDENTISMO

UN TRIUNFO DE  
TODOS

ES UN  
TRIUNFO DE

P

U

E

R

T

O

R

I

C

O

AUN EL  
MUNDO  
OIRA MAS

#####

MILES DE PATRIOTAS PEREGRINARON A LARES PARA RENDIR TRIBUTO de fé independentista a los héroes del 23 de septiembre de 1868.

DESDE LAS NUEVE DE LA MAÑANA COMENZARON A INTEGRARSE LAS COLUMNAS patrióticas en el Puente del Anón. Las horas más difíciles correspondieron a la movilización matutina; horas de trabajo que pusieron a prueba a los organizadores del temprano Desfile. Nacionalistas y socialistas integraron la columna inicial que luego fué aumentando hasta llegar a que el periódico EL MUNDO contara 800. Quedándonos con la cifra de EL MUNDO, el país habrá comprendido la magnitud de la movilización del 23 de septiembre, un viernes, no sólo día de trabajo si que además de cobro. Y estábamos en Lares. ¡Y éramos nacionalistas y socialistas!

AL COMENZAR EL MITIN, Y CON LA CRECIENTE LLEGADA DE LOS DIRIGENTES y militantes del PIP, la Plaza de la Revolución fué quedando cubierta por la multitud.

LA CELEBRACION DEL GRITO DE LARES DURANTE DIA Y NOCHE POR TODAS LAS ORGANIZACIONES INDEPENDENTISTAS CONSTITUYE UN VERDADERO TRIUNFO DEL INDEPENDENTISMO, UN TRIUNFO DE TODOS, Y POR LO TANTO, UN TRIUNFO DE PUERTO RICO.

La concentración que llegó a contarse por millares, fué contestación eficaz del patriotismo al infeliz funcionario gubernamental que llamó a Lares cosa sin importancia y también a los maniobreros electorales del estadoísmo con el congresista O'Brien. Se sabe que dicho politiquero yanqui, con las faltriqueras llenas de cemento, trata de estimular una votación elevada a favor del partido de la Ponce Cement y la Central Igualdad.

De los actos de que fuimos testigos (mañana y tarde) podemos decir que fueron manifestaciones valiosas de número y calidad. La oratoria, bien templada y de mucha altura, se mantuvo a un calor revolucionario desde la primera intervención del Secretario General del Partido Nacionalista, William Valentín Cancel, hasta el agresivo y conceptuoso del Presidente del PIP, doctor Gilberto Concepción de Gracia.

PARTICIPARON EN LA TRIBUNA ADEMAS DE LOS MENCIONADOS EL Presidente del Partido Nacionalista, Ing. Jacinto Rivera Pérez; su Vice-pres., licenciado Julio Pinto Gandía; el Presidente de la Federación Nacional de Estudiantes, Rafi Rodríguez; el suscribiente por la LIGA SOCIALISTA; Pucho Marzán y J.A. Agostini por el PIP; J. Enamorado Cuesta, por el Consejo Pro Paz.

LA PARTICIPACION DEL HEROE PUERTORRIQUEÑO, PROTAGONISTA EJEMPLAR DE LAS JORNADAS revolucionarias de 1950 y 1954, José Rivera Sotomayor, excarcelado por cumplimiento de sentencia días antes, fué el acto estelar del día. Rivera recibió la ovación merecida, larga y calurosa de un pueblo agradecido.

:: L A R E S - (Continuación) GRAN EMOCION Y OVACION CERRADA RECIBIO TAMBIEN EL  
:: compañero Antonio Rivera, Secretario de la Sección Socialista de Ponce. Rivera  
fué arrestado por alguaciles federales en Mayagüez, maniatado y encadenado mientras  
agentes federales cubrían el arresto revólver en mano. El "delito" de Rivera: negar-  
se a servir en las fuerzas armadas yankis, por ser independentista y marxista. -Con  
el compañero Gabriel Mezquida, Rivera forma la primera pareja de marxistas en desa-  
fiar la Ley de Servicio Militar Obligatorio en 26 años de resistencia puertorriqueña  
a la misma. La ovación la recibió Antonio Rivera cuando fué llamado a la tribuna por  
el Presidente del Partido Nacionalista, Rivera Pérez y presentado al público. La LI-  
GA SOCIALISTA PUERTORRIQUEÑA agradece estas atenciones que recibe del Partido Nacio-  
nalista. Es con actos así de organización a organización que se construye una verda-  
dera unidad entre independentistas, amistad prometadora de una futura e indestructi-  
ble unidad patriótica.

EL LICENCIADO JORGE LUIS LANDING, QUE ES VICE-PRESIDENTE DEL PIP Y ABOGADO VOLUNTA-  
rio y gratuito de Mezquida y Rivera, no concurre a Lares por enfermedad. Envió dos  
telegramas, uno al Partido Nacionalista y otro a la Liga Socialista, de felicitación,  
endoso, excusas. Fueron leídos por el Maestro de Ceremonias.

GABRIEL MEZQUIDA, EX-ESTUDIANTE UNIVERSITARIO Y ANTONIO RIVERA, OBRERO ALBAÑIL, PRI-  
meros marxistas en resistir el servicio militar obligatorio y cuyos casos penden en-  
te la Corte Federal, fueron los marciales abanderados de un piquete uniformado con  
que la LIGA SOCIALISTA contribuyó al decorado del Desfile. La pequeña columna socia-  
lista fué centro de mucha atención y aplausos.

LOS NACIONALISTAS TUVIERON EL PRIVILEGIO, BIEN GANO CON CRECES, DE LLEVAR COMO ABAN-  
derado a Griselio Torresola, hijo.

LLAMO MUCHO LA ATENCION Y CONTRIBUYO AL EXITO DEL DESFILE EL CORNETA DE LA LIGA SO-  
CIALISTA, PEDRO LUIS TORRES.

UNA VEINTENA DE ESTUDIANTES DE SAN SEBASTIAN, DIRIGIDOS POR RAUL GRILLASCA, PARTICI-  
pó en el Desfile y concurre al mitin, animando el primero con sus consignas corea-  
das. Grillasca es dirigente de la juventud del MPI y por segunda vez le damos las  
gracias por sus demostraciones de amistad independentista.

UN GRAN RETRATO DE ALBIZU CAMPOS PRESIDIO DESFILE Y MITIN. LAS TREMOLADAS: BANDERAS  
de Puerto Rico y Lares. En su participación, el PIP desplegó la suya.

EL PUEBLO DE LARES, QUE SIEMPRE MUESTRA CALOR Y AFECTO CON LOS PEREGRINOS, LO FUE  
este año, de manera más notable. El Desfile recibió la ovación habitual al pasar fren-  
te a la Escuela Superior, más efusiva este año. Los alumnos estaban en las calles.  
No hubo clases.

LA TRADICION QUE SE ROMPIO FUE LA DE LAS NUBES. POR PRIMERA VEZ TRANSCURRIO EL GRAN  
Día sin lluvia. Algunas obsecuentes pardas mitigaron el rigor solar.

¡INDEPENDENCIA DE PIE!

¡INDEPENDENCIA Y SOCIALISMO!

Juan Antonio Corretjer